

DOI: 10.18572/1812-3791-2020-5-35-38

Проблемы соблюдения прав судей и должностных лиц правоохранительных органов и обеспечения государственной защиты указанных лиц

Хисматуллин Рашит Сагитович,

государственный советник юстиции 3-го класса,
почетный судья Верховного суда Республики Башкортостан,
заслуженный юрист Республики Башкортостан,
доктор юридических наук, профессор
bashrsh@mail.ru

В статье анализируются актуальные проблемы соблюдения прав судей и должностных лиц правоохранительных органов и обеспечения государственной защиты указанных лиц. В Российской Федерации в последние годы уделяется большое и серьезное внимание к решению проблем обеспечения и соблюдения прав и свобод граждан, гарантированности и реальному обеспечению безопасности граждан, в том числе участников уголовного судопроизводства.

Основным, важным и своевременным Федеральным законом в области государственной охраны и защиты жизни, здоровья и имущества судей и должностных лиц правоохранительных органов является Федеральный закон от 20 апреля 1995 г. № 45-ФЗ (в ред. Федерального закона от 01.07.2017) «О государственной защите судей, должностных лиц правоохранительных и контролирующих органов». Настоящий Федеральный закон является обоснованным и необходимым.

Для соблюдения прав судей и должностных лиц правоохранительных органов, обеспечения государственной защиты жизни и здоровья указанных защищаемых лиц в соответствии с данным Федеральным законом «могут применяться, с учетом конкретных обстоятельств, меры безопасности».

Вносятся предложения по совершенствованию Федерального закона от 20 апреля 1995 г. № 45-ФЗ «О государственной защите судей, должностных лиц правоохранительных и контролирующих органов».

Ключевые слова: права и свободы граждан, судьи, должностные лица правоохранительных органов, государственная защита.

Issues of the Observance of Rights of Judges and Officials of Law Enforcement Authorities and Ensuring the State Protection of the Indicated Persons

Khismatullin Rashit S.

Class 3 State Counsellor of Justice
Honored Judge of the Supreme Court of the Republic of Bashkortostan
Honored Lawyer of the Republic of Bashkortostan
LL.D., Professor

The article analyzes the current problems of observing the rights of judges and law enforcement officials and ensuring state protection of these individuals. In the Russian Federation, in recent years, much and serious attention has been paid to solving problems of ensuring the observance of the rights and freedoms of citizens, guarantee and real security of citizens, including participants in criminal proceedings.

The main, important and timely Federal law in the field of state protection and protection of life, health and property of judges and law enforcement officials is Federal Law of April 20, 1995 No. 45-FZ (as amended by the Federal Law of July 1, 2017) "On state protection of judges, law enforcement and regulatory authorities." This Federal Law is justified and necessary.

To comply with the rights of judges and law enforcement officials, to ensure state protection of the life and health of these protected persons, in accordance with this Federal Law, "security measures may be applied, taking into account specific circumstances".

Suggestions are made to improve the Federal Law of April 20, 1995 No. 45-FZ "On the State Protection of Judges, Law Enforcement and Supervisory Authorities".

Keywords: rights and freedoms of citizens, judges, law enforcement officials, state protection.